



La Tierra de Segovia

Año II--1920

DIARIO INDEPENDIENTE

Número 353

Pequeñeces

Nada produce mayor desencanto en un muchacho medianamente culto, que leer una carta femenina que tenga fallos de ortografía.

Nunca jures amar siempre aunque el corazón lo quiera, porque el cariño se va y el juramento se queda.

Símbolo del egoísmo y la ingratitude de muchos, es el hecho de tirar la punta de un cigarrillo.

Mientras se ha podido sacar algo de él, se le ha acariciado dulcemente entre los dedos; cuando ya es imposible obtener más, se le arroja despreciativamente, aspirando todavía cuanto permiten los pulmones.

Así hacen muchos hombres con las mujeres y con los amigos.

Ahora bien, en la pipa o en los dedos queda una mancha: es el recordatorio de una mala acción.

Cuando se les llora amores, sienten las muchachas una inusitada curiosidad por conocer mejor su abanico, su bolsillo o sus zapatos y los miran, los miran intensamente, concienzudamente, si están sentadas; si pasean, es en la lejanía, en el suelo, en donde clavan sus ojos; los ojos que acaso encadenaron al que murmura amores a su vera.

En la actualidad, hay muchos que no se preocupan del mayor o menor acrecentamiento intelectual que pueden conseguir siguiendo una carrera determinada. Lo que les interesa sólo son las pesetas que les producirá a fin de mes.

Para estos, la importancia del oficio está en razón directa de la utilidad material que proporcione; así, no sería extraño ver solicitadísima una plaza del más ruin y despreciable desempeño si estuviese retribuida con un buen sueldo.

Es triste y desolador en extremo el aspecto que presenta una casa deshabitada.

Al pasar ante ella por la mañana, por la tarde, por la noche y contemplar sus ojos—balcones—cerrados, pálidos, los párpados—maderas—como los de un cadáver, sin los coquetones visillos que alguna mano primorosa labró acaso tras los cristales en invierno, se siente un escalofrío de terro; algo así como si contempláramos muerto el objeto de toda nuestra adoración. Y un algo nos estruja la cabeza, haciéndonos pensar en la posible causa de este abandono...

Desde luego, tienen su emoción, por lo que pueden significar, una casa, unos balcones cerrados y sin visillos; y hay quien inspirándose en el vacío de la nada absoluta, pasa largo tiempo creando todo un poema sentimental ante una casa cerrada...

DON DIEGO DE NOCHE

LA VEDA Y LOS NIDOS A UNOS OJOS

Estamos en plena veda, así al menos lo entendemos los buenos aficionados, y así también nos lo harían observar los de la Benemérita; pero... mientras el verdadero aficionado dedica sus ojos a limpiar la escopeta y pasear los perros para que no se carguen de carne, otros hay que en esta época se dedican a limpiar de esta el campo validos del lazo y del alambre que, como nudos, no llaman la atención; las penas que las leyes determinan aplican sólo a los cándidos, a los que cazan con escopeta, que suelen llamar la atención de los guardas con el escándalo de las detonaciones; a los cazadores furtivos no los persigue nadie... Es un pobrete... Va por un panecillo para su casa... Ese le contestan a uno cuando insinúa a ciertos agentes la conveniencia de perseguirlos, y mienten, vaya si mienten al decirlo, no van por un panecillo, van... van por dos, uno para el furtivo, otro para las ánimas; ¡no hay que ser mal p...! ¡Vaya usted a averiguar para quien es el otro!...

Pero después de todo, ¿qué vamos a esperar de ciertas autoridades que no encuentran punible el hecho de sorprender a grandes y chicos quitando nidos o enjaulando crías de ruiseñores y mirios, o bien poniendo a incubar cientos de huevos de perdiz.

En algunos países, cuando salen los niños del colegio saben muchas cosas que aquí ignoran los mismos maestros; saben algo de Historia Natural, saben algo de Agricultura y saben, por tanto, que muchas aves son altamente beneficiosas, y consideran más, mucho más punible que el cazar un conejo, destruir un nido de ruiseñor, de mirio o de golondrina, y estando, como estamos en la época del celo en el campo, veremos este año, lo mismo que los anteriores a mil chiclelos e industriales, dedicarse a quitar nidos, despojando los campos de tan eficaces auxiliares para la destrucción de los insectos.

Los aficionados al campo, seais o no cazadores, os sorprenderéis cada vez más cuando salís; en los bosques solo veis frondosidad; en los setos, fragancia

y flores. Pero estas flores se os figurarán las que veis colocadas en los sarcófagos, dedicadas a los muertos; todo allí es silencio, todo es muerte, no se oye vida... el ruiseñor, rey de las enramadas, no gorjea...; el cántico del mirio no se escucha, ni os acomodará ya en las horas de la siesta... Sobre la verde hierba hallaréis una multitud caía de hojas, hojas lacias truncadas prematuramente por el apetito destructor de la oruga, que crece y vive y se multiplica, porque ya no hay pajaritos que se opongan a su pernicioso desarrollo; os encantaréis en una gran necrópolis, y como en ella, sentís el ruido rítmico del rojito, del topo y la rata; oís también los del escarabajo y la oruga, y os retiráis de la enramada huyendo del enjambre de insectos que os mortifican... Y así y la misma suerte halláis en los ríos y riachuelos; si recorréis en ciertas épocas sus márgenes las veréis convertidas en verdas sudarios, cobijando millones de pececillos muertos... corrompidos, efecto de los medios salvajes empleados en la pesca, y en la que toman parte muy principal las mismas autoridades locales, como yo he observado.

Hago punto por hoy y concretome sólo a dar la voz de alarma a las autoridades, quienes, al recomendar a sus agentes la observación de la ley, deben señalarles muy claro persigan más que a otros a los nideros y pajareros, y presente de tener habían la ley IX de Carlos IV, dada en Aranjuez en 20 de Enero de 1804, en su caso 14.

Tampoco podrán los pastores, sus zagales, ni criados ni compañeros, ni muchos ociosos, buscar y quitar nidos de perdiz bajo la pena por primera vez, de treinta días de cárcel, el doble por la segunda y cuatro años de presidio por la tercera, y siendo menores, a los padres a 3.000 maravedis etc. etc... y haciendo responsable a la justicia de cualquier disimulo o tolerancia...

¡Qué lástima no esté ya en vigor esta ley!

¡Ah... y que se cumpliera!

BENITO BALBUENA

NOTICIAS CULMINANTES

MADRID

El señor Bergamín desconoce el rumor acerca de la dimisión del jefe superior de la Policía de Barcelona, general Arregui. Ha dicho que no vé el fundamento en que se apoya esa supuesta actitud del mencionado alto funcionario, no estimando suficiente para aceptarla, la cuestión personal surgida entre los señores Torner y del Toro, pues esta clase de lances suelen ser inevitables.

Ocupándose de la fórmula provisional sobre tarifas ferroviarias que el señor Dato estudia, dice A. B. C. que no pueden ser ni la elevación de las mismas, ni el anticipo reintegrable, porque, lo primero, se lo vedan al Gobierno sus compromisos parlamentarios y, lo segundo, porque además de no quererlo las empresas el Tesoro no está en situación de subvenir en la cuantía que parece necesaria para las mayores urgencias del negocio.

BARCELONA

Al salir de una reunión, un grupo de obreros del ramo de agua, fué agredido por dos trabajadores en la calle de Fontanella, los cuales hicieron varios disparos de revólver.

Resultó un herido. La policía detuvo a uno de los agresores.

EXTRANJERO

Llegan a Londres los Reyes de España, tributándoseles un caluroso recibimiento. L'Información, periódico francés, se ocupa de este viaje y habla de la importancia que pueda tener en lo que concierne a las asuntos de Marruecos, exponiendo que es muy difícil admitir que la cuestión de Tánger vaya a ser objeto de una conferencia en Londres, precisamente la víspera de la de Spa.

Dedico estos versos a una distinguida señora de la sociedad segoviana que actualmente forma parte de la numerosa colonia veraniega del simpático pueblo de El Espinar.

Yo no sé lo que he visto en tus ojos
Negros como el «conto» grandes como el Ni.
Ni sé qué me han dicho esos ojos (mar
Con su dulce y profundo mirar.

Sólo sé que de amor una herida
En el alma me hicieron brotar,
Y esa herida del alma adormida
Me torna mil muertes, mil vidas me da.

II

La luz de tus ojos,
Tu dulce mirar,
Tus labios de rosa,
Un blanco ideal,
Tu oriental figura,
Tu extraña hermosura,
Con tanto cariño
Se han grabado en mí
Que no vivo alegre
Desde que te ví.
Te ví una mañana
De mayo hechicera,
De brisas y arrullos
De cantos y flores
De dulces murmullos,
Y santos amores.
Gentil jardinera
De un lindo pensil,
Tus flores regalas
Con cuidados mil.
Y al volver tus ojos
Con tanto cariño
Los fijaste en mí
Que me enamoraste
Desde que te ví.

JUAN ANTONIO

El Espinar y Julio 1920.

LA RECEPCION DE MAÑANA

Habiendo tenido noticia S. A. la Infanta doña Isabel de que numerosas señoras de Segovia deseaban visitarla con testimonio de afectuosa salutación de bienvenida y para felicitarla por el éxito del viaje a Barcelona del Monarca, la augusta señora se ha dignado señalar el domingo para recibir la visita de las damas segovianas, después de la recepción oficial de autoridades y comisiones.

En vista de que son muchas las señoras que desean acudir a saludar a Su Alteza y las dificultades para hallar medios de locomoción a La Granja, se ha organizado un servicio de ómnibus automóviles, que partirán el domingo por la tarde desde la Plaza Mayor, y en los que costará el asiento tres pesetas cincuenta céntimos ida y vuelta.

Las noticias que llegan a nosotros, dan por seguro que todas las asociaciones y juntas de señoras constituidas en esta capital, asistirán casi en pleno a la recepción de S. A. y que muchas señoras de la buena sociedad se proponen concurrir también, aun cuando no pertenecen a junta alguna, deseosas de hacer a la Infanta una efusiva manifestación de simpatía y de cariño.

NOTAS DE VIAJE

UN DÍA EN COCA

Habíamos dispuesto unos compañeros amigos visitar un día la histórica villa de Coca, y de aplazamiento en aplazamiento, loan pasando los días sin que la proximidad a ella fuera causa bastante suficiente para excitar en nuestro espíritu el estímulo de ver pueblo de tan gloriosas tradiciones.

Por fin, en ocasión de hallarse en nuestra compañía Mercedes Patino, de la Normal de Maestras de Segovia, hablamos de ello, y al día siguiente, un día claro, azul, de esos que el invierno suele algunas veces ofrecernos en desagravio a los muchos que nos da, fríos y tristes, caminábamos hacia Coca con gran contento por entre una doble fila de añosos árboles, entre cuyas ramas allá a lo lejos se divisaba del castillo la torre del homenaje coronada de almenas.

Llegamos y por un arco románico de piedras ennegrecidas por la acción implacable de los tiempos, embriagadas de recuerdos triunfales como un libro abierto a la humanidad ciega e indiferente de ahora, penetramos en el caucense recinto.

Después de vagar unos momentos por sus calles, pudimos obtener del virtuoso párroco, licencia para visitar la Iglesia. Curiosa y limpia, sus cuatro sepulcros de mármol de Carrara, primorosamente tallados, donde figuran los ascendientes de este antiguo señorío; sus estatuas y esculturas, también de mármol, que hay en el altar mayor, y la delicada pureza de las líneas de sus arcos, la dan todas las apariencias de una pequeña catedral a quien le faltaran los preciosos adornos de sus naves monumentales.

Agradecidos al venerable sacerdote, nos despedimos de él y encaminamos nuestros pasos hacia el castillo, propiedad del señor duque de Alba.

Es una fortaleza de ladrillo, rodeada de ancho y profundo foso, y defendida por el macizo de un muro robustísimo. La gallardía de sus líneas, la magnificencia de su cuadrada torre, levantando hacia el cielo sus almenas y la grandiosa majestad de su conjunto, admira y sorprende a cuantos viajeros desde fuera le miran.

Pasamos, y sólo se ven escombros... El desencanto de la decepción; la dolorosa mueca de lo trágico; la pesadilla horrible de un triste despertar... La mano inexorable de los siglos carco-

miendo lentamente si, pero con estoicismo constante, los cimientos venerables que amasaron en común con su sangre el plebeyo y el señor.

Nada ofrece de particular por dentro, si exceptuamos las extrañas pinturas de rojo y negro, simulando pájaros y jarrones que aún existen en algunas de sus dependencias.

Sabimos a la torre del homenaje, siendo la última en llegar arriba la culta maestra nacional, señorita Lucía Lucha.

—¡Oh, qué hermoso!—exclamó; y después de un momento de silencio como si hubiera querido absorber en su alma todo el encanto de aquel cuadro, continuó entusiasmada: —¡El Erosma por allí, por este lado el Voltoy! Arriba, un cielo azul sin mácula; a nuestros pies mullida alfombra de verde hierba, y por todos sitios los pinos como un muro de verdor, brillando al sol la esperanza en la hermosa y verde esmeralda de sus copas...

—Y allá abajo—interrumpió nuestro buen amigo Nicasio—sublimas despojos de pasadas grandezas descansan durmiendo el sueño eterno entre los escombros.

Y allá abajo, un pueblo con muchas páginas legendarias en la historia. Su suelo está amasado con sangre de mártires del cristianismo y de la libertad. En él se hartó de sangre de inocentes y débil el chacal romano; y en él vió la luz Teodosio, cuyas glorias fueron un rayo de luz en las tinieblas que entenebrecían Roma, cuando azotada por el desenfadado huracán de su barbarie amenazaba derrumbarse con estrépito como fortaleza carcomida por sus cimientos...

Cae la tarde. El sol se hunde en el ocaso y una bandada de aves rapaces vuela sobre el castillo buscando asilo.

Volvemos a nuestros lares. En el cielo parpadean algunas estrellas. Un viento sutil silba agudo en las ramas de los árboles y trae hasta nosotros el manso rumor de la corriente y la dulce canción de los pinos, sosegada y grave como himno de paz y concordia.

Allá a lo lejos, el castillo se esfuma en las sombras como una ironía del destino...

EMIGDIO DEL CASTILLO

Nava de la Asunción.

NOTICIAS DE MADRID

Del retablo político

La importancia del viaje del Rey a Londres

El periódico francés *L'Information* ocupándose del viaje del Rey de España a Londres, habla de la importancia que podrá tener este viaje, sobre todo en lo que concierne a la cuestión de Marruecos.

Dice que el silencio observado en las esferas oficiales contrasta con los comentarios que a este respecto se hacen en los Circuitos políticos, y añade: «Es muy difícil admitir que la cuestión de Tánger vaya a ser objeto de una Conferencia en Londres precisamente la víspera de la Conferencia de Spa.»

Después añade: «El ministro de la Guerra español va a salir—según se dice—alrededor del día 10 para Marruecos. En los Centros autorizados se asegura que España está resuelta a hacer todos los sacrificios necesarios para pacificar su zona, y corre el rumor de que van a emprenderse muy pronto operaciones, cuyo fin sería demostrar que España está en situación de actuar en Marruecos. En estas circunstancias, la Liga africanista ha recibido órdenes de suspender en las ciudades marroquíes su campaña «pro Tánger español», probablemente con el fin de no estorbar la labor diplomática, cuya orientación definitiva define actualmente el Gobierno de Madrid.»

Sobre una dimisión

El ministro de la Gobernación desconoce el rumor, referente a la dimisión del jefe superior de la policía de Barcelona, que no ve el fundamento en que se apoya, pues si tiene origen en el dolo recientemente ocurrido entre dos funcionarios del cuerpo, no lo cree suficiente para esa actitud del señor Arlegui ya que las cuestiones personales no pueden impedirle.

A consecuencias del lance de los señores Torner y del Toro, el cuerpo de vigilancia ha enviado al señor señor Bergamín la siguiente solicitud:

«Los funcionarios del Cuerpo de Vigilancia que suscriben tienen el honor de elevar al excelentísimo señor ministro de la Gobernación la súplica de que, en evitación de incidentes tan dolorosos como el que hoy lamenta la Policía por lo ocurrido en Barcelona, disponga la inmediata implantación de un definitivo Reglamento orgánico del servicio, que delimite y aciare las funciones que corresponde cumplir a los Cuerpos de Seguridad y Vigilancia.»

Sobre las tarifas ferroviarias.

—Lo que dice "A. B. C..."
Ocupándose de este asunto, dice A. B. C.

De la fórmula provisional que el señor Dato estudia o se propone estudiar para la crisis ferroviarias se sabe lo que no puede ser. No puede ser la elevación de tarifas en forma alguna, porque, sin contar con las dificultades que supone, se lo vedan al Gobierno sus compromisos parlamentarios.

Tampoco puede ser ya el anticipo reintegrable, porque además de no querer las Empresas, el Tesoro no está en situación de subvenir a la cuantía que parece necesaria para las mayores urgencias del negocio, según lo que dan a entender los reclamantes al hablar del empréstito como recurso ineludible.

Otras noticias

Oficialidad de complemento

Se ha dispuesto que los individuos acogidos a los beneficios de la cuota militar actualmente comprendidos en el segundo o tercer año de servicio que deseen ser oficiales de complemento, sin perder los expresados beneficios ni pasar por el voluntariado de un año, podrán acogerse a lo prevenido en los apartados 19 al 25 de la Real orden circular de 27 de Diciembre de 1919, continuando en filas un nuevo plazo de tiempo sobre el que reglamentariamente les corresponde, plazo cuya duración determinará en cada caso particular el coronel del respectivo Cuerpo, debidamente asesorado por la Junta de jefes y capitanes.

En dicho periodo recibirán la instrucción adecuada y complementaria para ascender a las distintas categorías de tropa, hasta suboficial, en cuyo empleo se sujetarán a las disposiciones reglamentarias.

Para crear una pensión a las viudas e hijos de los gurdias civiles

Ya se ha publicado el Real decreto para proceder, por vía de ensayo, al descuento del 1 por 100 en los haberes de los individuos de la Guardia civil, para crear una pensión de una peseta para las viudas e hijos y la entrega de 1.000 pesetas a éstos al morir marido o padre.

Para hacerlo, para conseguir que lo acepte el mercado, piden las tarifas y por aquí puede venir la fórmula; quizá el Gobierno sepa facilitar el empréstito, que ahora es lo importante, sin tocar a las tarifas.

PERDIDA

Pulsera, desde la plazuela de Alfonso XII, al paseo del salón o en los padres Carmelitas.

La persona que la haya encontrado, puede entregarla en la calle de Daoiz, número 10, portería, donde se le gratificará.

Nava de la Asunción

Muerte sentida

Ha fallecido en esta villa, confortada con los auxilios espirituales, y rodeada de los solícitos cuidados de su amantísima familia, la anciana y bondadosa señora, doña María Jiménez Pindado, madre de nuestro querido amigo, el culto profesor de primera enseñanza, don Nicasio Martín.

Su muerte ha causado entre nosotros profundo pesar, pues la señora finada, por sus virtudes contaba aquí con muchas amistades y generales simpatías.

El sepelio del cadáver constituyó una intensa manifestación de duelo, asociándose a ella todas las clases sociales de Nava de la Asunción, como prueba indudable del aprecio en que se tiene en esta localidad a los parientes cercanos de la señora fallecida.

Enviamos a sus deudos nuestro sentido pésame, y especialmente a sus hijos don Eloy, doña Dominica y don Nicasio Martín, deseándoles mucha resignación para soportar el rudo golpe que, en estos momentos, le llena de hondo desconsuelo.

Turégano

La cosecha

Es abundante la que este año se está recogiendo.

La de trigo especialmente, colmará los deseos de estos labradores y llenará los graneros de los mismos.

En las escuelas públicas

Han girado una visita a las escuelas públicas, el Ayuntamiento, junta local de primera enseñanza y muchos padres de familias. Todos felicitaron a los niños y a sus profesores, por el grado de cultura que se hallan los primeros, debido a las provechosas enseñanzas recibidas de los segundos, los cuales darán fin al curso actual, señalando un visible adelanto en los conocimientos que han vertido entre sus tiernos discípulos.

El teniente de alcalde don Julián Rincón dió la enhorabuena, en la escuela de de niños, a estos y a su profesor y el joven y cultísimo canónigo de Barge de Osma don Jerónimo García Gallego, que concurrió a este acto, dirigió su palabra a los allí presentes, con frases tan elocuentes y conceptos tan elevados, que merecieron calurosos y unánimes elogios.


Igualmente se giró otra visita a la escuela de párvulos, saliendo todos de ella, muy complacidos de los progresos de estos escolares.

La Concepción

SIEMPRE NOVEDADES PRECIO FIJO, TODOS NUESTROS ARTICULOS ESTAN MARCADOS CON NUMEROS SIEMPRE NOVEDADES

LIBRERÍA RELIGIOSA

Plaza Mayor, 44 y 45



LA SEÑORA

Doña María Jiménez Pindado

Falleció en la villa de Nava de la Asunción, el 8 del corriente
A LOS 74 AÑOS DE EDAD
Después de recibir los Santos Sacramentos
y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su desconsolados hijos don Eloy, doña Dionisia y don Nicasio Martín; hija política doña Elicia, nieta, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes.

Suplican a sus amigos encomienden su alma a Dios.

CASTILLA Y LEON DE TODA ESPAÑA

Santander

Un hombre muerto

En el pueblo de Torras se hallaba engrasando el engranaje del transportador aéreo de minerales, el obrero Javier González, cuando la máquina se puso en movimiento, alcanzando al obrero y seccionándole la pierna izquierda.

En una camilla fué conducido a la Casa de Socorro de Torreavega, donde se le practicó la primera cura y, trasladado al Hospital, falleció a los pocos momentos.

Caballos del Rey para las carreras

En tren especial han llegado diez y siete caballos del duque de Toledo para tomar parte en las carreras que comenzarán el día 12. Los caballos fueron conducidos a las caballerizas del palacio real de la Magdalena.

Guarda forestal, condecorado

En el Gobierno civil se verificó ayer tarde el acto de imponer la cruz del Mérito Agrícola, cuyas insignias han sido regaladas por el director general de Agricultura, al guarda forestal Francisco Salces, por sus trabajos en favor de los árboles.

También se ha concedido un premio de 500 pesetas por igual concepto, al maestro de Treceño don Restituto Vallejo.

Ambos pronunciaron frases de agradecimiento por la distinción de que han sido objeto.

Al acto concurren numerosas personalidades.

Logroño

En San Asensio

En el inmediato pueblo de San Asensio se han declarado en huelga los obreros del campo.

Para evitar posibles alteraciones en el orden público, se reconcentró la Guardia civil.

La huelga de albañiles

Las gestiones realizadas por el alcalde para arreglar la huelga de albañiles planteada hace seis meses, han fracasado. Los patronos conceden cinco pesetas de jornal a los peones y siete a los oficiales. Los huelguistas piden siete y nueve respectivamente.

La huelga persiste y no se ve el medio de resolverla, pues patronos y obreros se muestran intransigentes.

Un ingeniero herido en Pamplona

Ha llegado de Pamplona, en «auto», el ingeniero de los talleres logroñeses de la fundición Marrodan don Javier Agarraga, herido en el encierro de los toros.

Le han practicado una cura los doctores Infante y Loyola. Tiene una herida en el muslo de diez centímetros de profundidad y otras lesiones calificadas de pronóstico grave. La casa del paciente está siendo visitadísima. La desgracia ha producido general sentimiento.

Avila

Huelga de carpinteros

Los carpinteros afiliados a la Casa del Pueblo han declarado la huelga por negarles los patronos una peseta de aumento en el jornal.

Reunidos por el gobernador patronos y obreros, éstos bajaron veinticinco céntimos, pero los primeros mantuvieron el ofrecimiento de cincuenta céntimos.

Para buscar una fórmula de conciliación, están celebrándose nuevas reuniones por ambas partes litigantes.

León

Huelga agrícola

Hace siete días que están en huelga los obreros del campo de Sahagún, pidiendo los jornales siguientes: carreros o ponedores de mies a los carros: de primera, 400 pesetas, más dos carros de paja buena, que se calculan en 75 pesetas; de segunda, 25 pesetas menos, y de tercera, otras 25 pesetas menos que estos últimos; obreros para las eras: por día, 13 pesetas, desayuno y merienda; a las mujeres, por arrancar legumbres ocho horas, seis pesetas; segadoras, 11 pesetas; jornales para el invierno, por ocho horas, cinco pesetas; que los patronos reconozcan a los obreros asociados, personalidad jurídica, accidentes del trabajo en las faenas agrícolas y otra porción de exageradas cosas.

Los patronos les dan 300 pesetas a los de primera, 275 a los de segunda y 250 a los de tercera.

Del extranjero

La producción algodonera

NUEVA YORK.—La oficina de evaluación de recolecciones estima que la superficie dedicada este año al cultivo del algodón es de 35.504.000 acres, contra 33.960.000 el año anterior.

Según el estado de la recolección en 25 de Junio, se evalúa ésta en un 60,7 por 100 de la recolección normal. Se prevé una recolección de 11.450.000 balas, contra 10.796.000 en 1919, y 19 millones de balas en 1918.

Una bolsa en China

LONDRES.—El día 1.º de julio comenzó sus operaciones la primera Bolsa china, que llevará el nombre de Chartered Stock and Produce exchange.

Está dividida en cuatro secciones: géneros alimenticios, valores, algodones e hilos. Se añadirán muy pronto probablemente secciones para las mercancías al por menor, para los granos y para los productos de tintorería.

Las entregas de Alemania

PARIS.—Según una estadística oficial, Alemania ha entregado a Francia hasta 1.º de junio 6.784 caballos de los 30.500 concertados; 40.492 bueyes, de 92.000; 56.916 carneros, de los 100.931, 7.681 cabras, de 10.000, y 28.351 volátiles, de 35.000.

Valencia

Alicante

El padre del niño asesinado, en libertad.

El Juzgado de Jávea ha decretado la libertad del carabinero Modesto Sendra, padre del niño asesinado por su madrastra Ursula Tocho.

También, y por no resultar contra ellos, han sido libertados los padres de la madrastra.

Se ha comprobado que el delito fué consumado por Ursula, sin ayuda de nadie.

Esta fué conducida a la cárcel de Dania.

Galicia

Vigo

El tabaco marca "Príncipe Albert", es nocivo para la salud

Anteayer se puso a la venta en los estancos el tabaco marca «Príncipe Albert», que fué rápidamente adquirido.

Hoy se han registrado dos casos de intoxicación por dicho tabaco. Los fumadores protestan contra el abuso que viene cometiendo la Compañía Arrendataria, y piden que el Laboratorio municipal analice el tabaco de esa marca, por ser nocivo para la salud.

Andalucía

Sevilla

Atenta contra su mujer y se suicida

Hoy se desarrolló un trágico suceso en una casa de la calle del General Ricardos.

En ella vivían Manuel Marzagan García, de cuarenta y cinco años, guarda nocturno, su mujer, Asunción Sánchez, de treinta y tres, que tenía un puesto de verdura en el mercado, y seis hijos del matrimonio.

El marido tenía frecuentes disgustos con su esposa, a causa de los celos injustificados, pues la conducta de ella era intachable.

Hoy la discusión fué violentísima y él disparó contra su mujer, la cual se desmayó del susto; pero sin que resultara herida.

El guarda, creyendo que la había matado, volvió el arma contra sí, causándose tan grave herida en la cabeza, que falleció al ingresar en la Casa de Socorro.

Huelga de albañiles

Esta mañana se declararon en huelga los obreros albañiles. Aunque la secundaron todos, no la motiva otro deseo,

según parece, que asistir a la vista de la causa que se sigue contra los supuestos autores de disparos en la Plaza Monumental. Se cree que una vez terminada la vista, volverán al trabajo.

Las huelgas planteadas en esta capital continúan en el mismo estado.

El gobernador civil ha recibido un telegrama de Barcelona, donde reside la Dirección y Consejo de Administración de la Compañía del Gas y Electricidad, manifestando que dicha entidad no puede acceder a las peticiones de los obreros electrogasistas, en lo que se refiere a aumento de sueldo, porque a ello no da lugar el actual precio del fluido.

A las nueve de la mañana comenzó la segunda sesión de la vista de la causa seguida contra los supuestos autores de los disparos ocurridos durante la celebración de un mitin republicano en la Plaza de Toros Monumental.

Los defensores alegaron la falta de pruebas para condenar a los acusados, solicitando su libre absolución.

El Tribunal se retiró a deliberar, reanudándose la sesión y dictando veredicto de inculpabilidad con la libre absolución para los procesados.

Al salir de la Audiencia los defensores, fueron objeto de grandes ovaciones por parte de los obreros, que se hallaban estacionados fuera del edificio.

Se cree que esta tarde reanudarán el trabajo los obreros albañiles, en vista de la satisfactoria sentencia sobre los acusados.

Córdoba

Hallazgo de un cadáver.—¿Crimen misterioso?

En la carretera de Baeza a Cádiz ha sido encontrado el cadáver de un hombre casi desnudo. Presentaba un balazo en el labio superior, y en la cabeza fuertes contusiones.

La poca ropa que llevaba era de calidad finísima. Al lado del cadáver se encontraron unas botas de campo y un trozo de chaleco.

Por el estado en que el muerto se hallaba puede deducirse que llevaba en aquel sitio más de tres días.

Cerca del lugar del hallazgo, fueron encontrados algunos trozos de cuero cabelludo, que hacen suponer que el cadáver fué arrastrado por el suelo.

Cádiz

¡Vaya un regallol.—Un tigre domesticado.—Como si se tratara de un perrito.—Un misionero lo saca a pasear por las calles

De paso para Barcelona se encuentra en San Fernando, procedente de Fernando Poó, el misionero del Corazón de María, Demetrio Galán, quien trae consigo un hermoso ejemplar de tigre africano, regalo que el vicario de aquellas posesiones remite al marqués de Comillas.

El padre Galán, para quien las zarpas y los colmillos del felino no tienen importancia, lo saca por las calles como a un perrito, paseando con pasmosa tranquilidad suya, que no de los transeúntes, quienes admiran la domesticidad de la fiera, eso sí, pero con el natural recelo de que le dé por enfurruñarse y sacar las uñas y enseñar los dientes.

Aragón

Zaragoza

Un obrero arrollado por un carro

Esta mañana se recibió en el Gobierno civil un oficio del alcalde de Epila dando cuenta de que en el camino de la estación fué arrollado por un carro que conducía, a causa de haberse espantado la caballería, el obrero de la Azucarera Francisco Vinilla.

Este se encuentra en estado agónico.

NUEVO ECONOMATO

:-: Ultramarinos finos - Chorizos :-:
:-: :-: :-: de Cantimpalos :-: :-: :-:
:-: Garbanzos cochura especial :-:

PLAZA DEL CORPUS, 10

:-: Conservas :-:
- de todas clases -
- Vinos generosos -
- de la Rioja :-: -
- y Valdepeñas -

- - - Primera casa en cafés - - -
- - Moka, Puerto Rico y Caracolillo - -
- - mezcla especial de la casa, - -
- - - - - tueste diario - - - - -

TELEFONO, 116
SE SIRVE A DOMICILIO

Anúnciese en LA TIERRA DE SEGOVIA
y verá aumentar sus negocios

LA VIDA EN LA CIUDAD

Notas municipales

LA SESION DE AYER

Preside el señor Guajardo, y asiste los concejales señores Well, Reguera, Rivas, Bermejo, del Barrio Benito, Combarros y Rueda.

Acta

Leída la de la sesión anterior, es aprobada.

Asistencia

Ningún concejal de los que dejan de asistir, ha manifestado las causas que les impiden efectuarlo excepción hecha de los señores Tablada (don Lope) y Rey, quienes no lo verifican por impedirsele ocupaciones de carácter particular.

Periódicos oficiales

La Corporación queda enterada de que los publicados desde el día en que el Consistorio celebró su última sesión, no contienen disposición alguna que afecte a los servicios e intereses de este Municipio.

Empadronamiento

Le solicita y le es concedido don Juan García.

Depósito de vino

Don Felice Lázaro, que vive en la calle de los Gramos, número 2, solicita se le conceda un depósito de vino en dicha casa, e informando la Comisión proponiendo se conceda ese depósito con carácter provisional, el Ayuntamiento así lo acuerda.

Cesiones de terreno

Don Eugenio García Robledo, interesa por medio de instancia la cesión en venta de un trozo de terreno que existe en la Cuesta de San Vicente, cerca de la finca «El terminillo».

Informa la Comisión de Propios en sentido de que no debe accederse a esa pretensión por muy fundadas razones y el Ayuntamiento aprueba por unanimidad dicho informe.

Don Siforiano Añinas, solicita así bien se le ceda en venta un terreno en las inmediaciones del sitio llamado «Cuesta del Doctor».

Determina la misma Comisión de Propios en sentido negativo a esta pretensión y la Corporación resuelve de ese modo.

Don Juan Velasco Perra, solicita igualmente la cesión en venta de un terreno en la calle de las Hilanderas.

Informa la repetida Comisión de Propios en sentido negativo y el Consistorio así lo acuerda.

Abono de intereses

Se dió cuenta de una instancia suscrita por don Dámaso Barrios, solicitando

se le abone el interés de demora correspondiente, por la cantidad que el Ayuntamiento le adeuda por expropiación de una casa de su propiedad.

La Comisión de Propios informa que procede acceder a lo que solicita y la Comisión así lo acuerda por unanimidad y que pase el asunto a la Comisión de Presupuestos para que por ésta se tenga en cuenta.

La junta de Casas baratas

El presidente de dicha junta manifiesta por medio de oficio a la Corporación que procede, con arreglo a la ley que el Ayuntamiento provea a los gastos de personal y material de esa entidad, así como que por la Corporación municipal se fija el sueldo del secretario de aquélla.

El Ayuntamiento acuerda unánimemente que la Comisión respectiva, estudie el asunto y emita informe acerca del mismo.

Asamblea de bomberos

El presidente de la junta organizadora de la Asamblea de bomberos de Barcelona recaba de este Ayuntamiento la adhesión a aquélla y la Corporación acuerda adherirse a la referida Asamblea.

Ruegos y preguntas

El señor García Combarros, interesa la reparación de algunas obras de reparación en la calle de Santiago, cerca del Refugio.

También formula otro ruego respecto a un terreno del barrio de San Lorenzo, cerca del Terminillo, para que el señor Arquitecto municipal exprese si tales terrenos son o no propiedad del Ayuntamiento.

El señor del Barrio Benito se adhiere a este último ruego.

El señor Bermejo pide que los vendedores de fruta forasteros, expendan su mercancía al público, en vez de hacerlo únicamente a los revendedores.

Pregunta si para la venta de aceite a precio de tasa en el local del Centro hay fijadas horas al efecto.

El señor García Combarros ruega al alcalde que interese sean retirados de la venta los botes de tabaco americano por tener noticia de que pueden ser nocivos a la salud.

El señor del Barrio Benito interesa se analice periódicamente en el Laboratorio municipal, el agua de las fuentes públicas.

El alcalde contesta cumplidamente a las preguntas formuladas y promete atender los ruegos que se han hecho.

Estado de fondos

Le presenta contaduría con una existencia de 20.448'44 pesetas.

Se levanta la sesión a las siete y media.

REMITIDO

Sr. Director de LA TIERRA DE SEGOVIA.

Muy distinguido señor mío: Mucho agradeceré a usted que en el periódico de su digna dirección, de caída a las adjuntas líneas, por ser de interés para la Congregación de Hermanos Maristas.

Soy de usted afectísimo amigo seguro servidor que estrecha su mano,

HERMANO JUAN

Segovia 6 de julio de 1920.

Los Hermanos Maristas y el periódico de los socialistas segovianos

El día 20 del mes pasado apareció en Segovia el periódico *Renovación Social* y en él se publicaron dos artículos que el superior de los Hermanos Maristas consideró injuriosos para la Congregación, por lo que demandó de conciliación al director de aquel periódico, don Fortunato Fernández Pérez, como trámite previo para promover quereña por injurias.

Presentada la demanda por el procurador de estos Tribunales don Eufanio Mateo Montero en representación del hermano superior de los Hermanos Maristas, tuvo lugar el acto de conciliación ante el señor juez municipal de esta ciudad, el día 3 del actual mes, y en dicho acto, después de reproducir el procurador señor Mateo Montero la petición formulada en la demanda, se consignó: «Presente don Fortunato Fernández Pérez, mayor de edad, de esta vejeidad, acompañado de su hombre bueno don Blas J. Zambrano y García Carbantes, mayor de edad, de esta vejeidad, dijo: que a la explicación que le pide sobre el último párrafo de la sección titulada «Tiros al blanco», que aparece en el número primero del periódico que dirigió el exponente denominado *Renovación Social*, reconoce ser el autor de dicho artículo y deseoso de dar toda clase de explicaciones que satisfagan al demandante, hace constar que la noticia que recogió, como de rumor público, está convencido que es completamente falsa, por cuya razón, aun cuando ya manifestó en el ya mentado artículo que no se hacía solidario de ella, de todos modos esa falsedad de la noticia le sirve hoy para ratificar el elevado concepto que el exponente, como la sociedad en general, tienen de los Hermanos Maristas, los que en sus enseñanzas a más de acomodarse a los dictados de la Ciencia, enseñan y perfeccionan la más noble, esmerada y austera moral, inspiradas en la doctrina de Cristo; y que en cuanto al otro artículo, que también es objeto de reclamación y que titulaba «Lo que se comenta», deba hacer constar que como ya ha dicho anteriormente es evidentemente falso el hecho atribuido, e insinurado el que habla al deseo de dar las más amplias y satisfactorias explicaciones al demandante, se cumple en lo que constar aquella inexactitud y en consecuencia que en el Colegio de los Hermanos Maristas pueden tener, los padres que envían a sus hijos a dicho Colegio, la seguridad de que allí no recibirán otras enseñanzas, sino las que corresponden al más exigente pedagogo y el más austero moralista. Y, por último, el exponente desagudo que sean públicas estas explicaciones y repitiendo que ratifica cualquier concepto, no ya solo fingido, sino ofensivo y molesto que le haya podido encoptrar el demandante en sus artículos, le autoriza para que de estas explicaciones pueda hacer uso publicando en la Prensa local o donde le convenga.

Por el demandante se replica que en la representación que representa las explicaciones dadas por el demandado va que a su cliente no le ha movido al iniciar este procedimiento otro motivo que el de hacer constar en todo momento la dignidad y prestigio de la Congregación de Hermanos Maristas, que no tienen en su actuación otra norma que la educación e instrucción de la juventud ajustadas a las enseñanzas de la Iglesia Católica.»

Aviso de la Alcaldía

A causa de una avería en la tubería general del agua, a partir de mañana a las doce, quedará cortado el suministro hasta el día siguiente a la misma hora.

Lo que se pone en conocimiento del vecindario, al objeto que se provea por todos los medios de tan indispensable líquido.

COMEDOR DE CARIDAD

Día 9 de Julio de 1920. Comida: Cocido. — Cená: lentejas con patatas.

Número de pobres socorridos: En la comida: adultos, 70; niños, 86; total, 156.

En la cena: adultos, 89; niños, 87; total, 176.

Total del día, 332.

Se vendieron 10 raciones a 0'15 pesetas una.

Costeado por la Institución.

Donativo

Se ha hecho a esta Institución de diez pesetas por una persona caritativa y por el conducto del consorje de la misma.

CINE IDEAL

El sábado 10 de Julio de 1920

A las siete y media

y diez y media

¡Gran acontecimiento artístico!

Grandes y extraordinarias funciones de cinematógrafo con un

FIN DE FIESTA

en el que tomará parte la arrogante y encantadora razonista.



Maruja del Oro

PROGRAMA SELECTO

ARTE EXQUISITO

Se vende

de ocasión, entera completa, con arco y prendas de uniforme. Plaza del Angel, 21, primero, Madrid; de una a cinco

HIJOS DE MAXIMO BORREGON

Almacén de vinos, coloniales y fábrica de jabón en ORTIGOSA (Estación) Santa María de Nieva

Ofrecemos con interés en la época actual, nuestros vinos que conocidos ya por muchos consumidores, está demostrado son los mejores y más baratos de la competencia. Probadlo y os convenceréis. Precios muy económicos.

NOTA. Interesamos prueben el jabón de nuestra marca, por ser el más barato de todos los conocidos y está fabricado expresamente a base del mejor aceite de oliva.

Cuerpo auxiliar de Contabilidad del Estado

Convocatoria para cubrir 96 plazas publicada en la "Gaceta", el día 20 de Junio

INGRESO POR 3.000 PESETAS

Tienen derecho las señoritas a tomar parte en la oposición, comenzando los ejercicios el 1.º de Noviembre próximo y requiriéndose poseer título de bachiller, asimilados o superiores.

Preparación a cargo de don Ceferino de Alarcón (jefe de Negociado de segunda clase del Cuerpo pericial) y don Pedro Mosteiro (oficial primero del auxiliar).

Plaza de San Martín (Sirenas) número 7

Horas de matriculación: De dos y media a cuatro y media

LA VIDA EN LA CIUDAD

EL TIRO NACIONAL EN SEGOVIA

El día 13 del actual dará comienzo el concurso provincial que la representación en Segovia del Tiro Nacional celebra en este año.

El programa con arreglo al que se celebrará ese concurso, es el siguiente:

Primera competición (general)

Pueden tomar parte en ella los socios y los que no lo sean, con arreglo a las condiciones generales que se expresan al final.

Premios: primero, de 100 pesetas; segundo, de 75 ídem; tercero, de 50 ídem; y cuarto, de 25 ídem.

Matrículas: 3 pesetas los socios y 10 los que no lo sean.

Segunda competición (exclusiva para socios)

Para tomar parte en esta competición, es necesario pertenecer a la Sociedad desde hace un año. Matrícula, 2 pesetas.

Premios: primero, de 75 pesetas; segundo, de 50, y tercero de 25.

Tercera competición (para el elemento civil)

Premios: primero, 75 pesetas; segundo, una pistola automática; tercero, un objeto de arte.

Matrículas: Tres pesetas los socios y nueve los que no lo sean.

Cuarta competición (para jefes y oficiales)

Las mismas condiciones y premios, que para la anterior.

Quinta competición (para alumnos de Artillería)

Premios: Tres objetos de arte. Matrículas: Una peseta los socios y tres los que no lo sean.

Sexta competición (para obreros)

Matrícula gratis, abonando el importe de los cartuchos.

Premios: Primero, de 30 pesetas; segundo, de 25 ídem; tercero, de 20 ídem; y cuarto, de 10 ídem.

Séptima competición (para clases e individuos de tropa)

Las mismas condiciones y premios que para la anterior.

Octava competición (para menores de veinte años)

Podrán tomar parte en esta competición los menores de veinte años.

Matrículas: dos pesetas. Premios: tres objetos de arte.

CONDICIONES GENERALES

La distancia para todas las competiciones será de 200 metros, menos la de menores de veinte años, que será de 150 metros.

El que gane el primer premio en la competición general y desee tomar parte en las demás, tendrán las rebajas siguientes:

Primer premio: un punto y medio por disparo. Segundo premio: un punto. Tercer premio: 0,75. Cuarto premio: 0,50.

Los que hayan obtenido premios en competiciones generales de concursos anteriores, tendrán los descuentos siguientes:

Año 1919.—Primer premio: un punto por disparo. Segundo premi: 0,50. Tercer premio: 0,25.

Año 1918.—Primer premio: 0,50 por disparo. Segundo premio: 0,25. Tercer premio: 0,10.

Año 1917.—Primer premi: 0,25 por disparo. Segundo premio: 0,10. Tercer premio: 0,05.

Para tener derecho a ganar cualquier premio es indispensable obtener una suma de 120 puntos, en series de 15 disparos, declarándose desiertos los premios que no alcancen dicha suma.

Para obtener la suma del número de puntos, se multiplicará cada impacto por el número que indique la zona en que se ha producido.

Se tendrán en cuenta todas las reglas generales en estos concursos sobre anulación de la tirada en que tenga el blanco mayor número de impactos, considerar como válido cualquier disparo que se produzca después de dar la señal de fuego por el juez de campo, prohibición de empleo de armas que no tengan las características reglamentarias y en general las que figuren en programas de concursos anteriores, y que el jurado tendrá a disposición de los tiradores.

Todo tirador que obtenga primer premio en una competición de carácter particular (todas lo son excepto la primera) tendrá *handicap* de un punto por disparo, para tomar parte en cualquiera de los demás.

El que obtenga segundo premio, tendrá 0,50 y el tercer premio 0,25 por disparo.

Las posiciones del tirador, libres, para para cada tirada (es decir, que cada uno adopte la que tenga por conveniente).

Tiempo máximo de la tirada, un disparo por minuto.

Los que no siendo socios quieran tomar parte en la segunda competición abonarán doce cuotas, para estar en igualdad de condiciones.

Tendrá que haber en cada competición por lo menos dos tiradores por cada premio, de manera que si en una competición en que por ejemplo hay cuatro premios se presentasen solo siete tiradores, se disputarían solo tres premios, dejando siempre sin efecto los menores.

Visto bueno: el presidente, P. I. Pedro Méndez; el secretario,

ACEITES MINERALES
 Importación directa de Egipto-América

Aceite para transformadores hasta 80.000 voltios | Transform-oil, s.p. | Rápida entrega | Valvolinas rojas y negras | Aceites especiales para automóviles | Toda clase de maquinaria | Correos, cuero balata y pelo camello

ANTONIO PEDRA
 MADRID
 Alberto Aguilera, 31-Teléfono, 833
 REPRESENTANTE (matrícula)

R. M. DE FRUTOS DUEÑOS
 INFANTA ISABEL, NUMERO 10
 SEGOVIA

ALONSO Y ANDRÉS DE BOLEAS

TRÁGICA AVENTURA DE UN SEGOVIANO

Desembarco primero, según la refiere el célebre Fr. Bartolomé de las Casas, con vista del libro del viaje, redactado día tras día por el mismo Cristóbal Colón. Dice así: «Llegaron a una isleta de los Lucayos, que se llamaba en lengua india *Guanahani*. Luego vieron gente desnuda y el Almirante saltó a tierra en la barca armada, y Martín Alonso Pinzón y Vicente Anés su hermano, que era capitán de la *Niña*. Sacó el Almirante la bandera real y los capitanes con dos banderas de la Cruz Verde, que llevaba el Almirante en todos los navíos por señal con una P y una Y, encima de cada letra una corona, una de un cabo de la Cruz y otra del otro. Puestos en tierra vieron árboles y aguas muchas y frutas de diversas maneras. El Almirante llamó a los dos capitanes y a los demás que saltaron en tierra, y a Rodrigo Escobedo, escribano de toda la armada, y a Rodrigo Sánchez de Segovia, y dijo que le diesen testimonio como él, por ante todos, tomaba como de hecho tomó, posesión de la dicha isla por el Rey e por la Reina sus señores, como más largo se contiene en los testimonios que allí se hicieron por escrito».

Es por tanto de evidencia notoria que el segoviano ESCOBEDO acompañó a Colón con el carácter de escribano de toda la armada; que fué uno de los primeros españoles que con él pisaron la tierra americana, así como también el primer funcionario en ella. Es de advertir además que al pedir Cristóbal Colón testimonio escrito de la posesión real que acababa de tomar sobre el territorio descubierto por su ciega intuición, a nombre de los reyes de Castilla, solo ESCOBEDO pudo expedirle y autorizarle

CARLOS DE LECOA Y GARCÍA

extraordinariamente la organización de la pequeña flota exploradora. Su amistad íntima y la influencia que ejercía sobre los hermanos Martín y Vicente Alonso Pinzón, famosos navieros del inmediato puerto de Palos, así bien que los elocuentísimos razonamientos que hubo de emplear para asociarlos al magno proyecto hasta ponerlos a las órdenes del ya Almirante y decidirlos a seguirle en su primer viaje con las carabelas *Pinta* y *Niña*, fueron el impulso decisivo del magnífico pensamiento. El favor de la Reina y la férrea voluntad de Colón agregaron a las dos naves referidas la *Santa María*, que había de ser la capitana al mando del propio Almirante. El gobierno de las otras dos carabelas quedaba a cargo de los hermanos Pinzón. Ciento veinte fueron los tripulantes, a duras penas reunidos, la mayor parte gente indócil y maleante; solo noventa, de entre ellos, eran marineros. Los demás iban como artesanos de diferentes oficios, y llevaban en su compañía un Médico, un Cirujano y un Alguacil. Por encargo expreso de los Reyes formaban parte de la expedición RODRIGO SÁNCHEZ DE SEGOVIA, como Veedor o Intendente. Pedro Gutiérrez, Repostero, de estrados del Rey, en concepto de encargado de los viveres, y con el cargo público de *Escribano de*

Junta de Salamanca, el único que se mostró adicto al proyecto del marino genovés. Siendo más tarde maestro del infante don Juan influyó cuando le fué posible en el ánimo de la Reina para que aceptase la empresa. Así lo refiere el mismo Colón al proponer al Rey, como árbitro para dirimir sus quejas, porque no se le cumplía lo pactado, a Fr. Diego Deza, Arzobispo de Sevilla por entonces, dando por razón que *había sido causa (con Juan Camarero, privado del Rey) de que Su Alteza hobiese las Indias.*

LA VIDA EN LA CIUDAD

La agresividad de un curda

En uno de los establecimientos más concurridos de la Plaza, se presentó anoche un socio en compañía de una trípita colosal, adquirida por módico precio en cualquiera de las infinitas toscas que exornan a esta muy leal ciudad de Segovia.

El curda, confortado espiritualmente por el vino, se dijo indudablemente:

Me sentaré en una silla y se ensanchará Castilla delante de mi merluza.

Pero no contó con el epílogo.

Un camarero, muy finamente le rogó que se plantase de patitas a la intemperie.

Esto, no le pareció muy bien al mangá que echó mano al bolsillo en busca de algún objeto lesivo, en cuyo instante intervino un parroquiano que propinó al vinícola un par de guantazos, que se debieron de oír en Palma de Mallorca.

Después de ésto, salió a la calle el nuevo Noé, armándose con dos piedras descomunales y volvió al establecimiento en cuestión, sembrando el pánico consiguiente.

Por fin pudo ser reducido a la obediencia y trasladado a su domicilio.

Es probable que hoy cuando se despierte, le continúe un carrillo en dulce sueño, producido por la anestesia poderosa de los guantazos recibidos.

Lea usted
La Tierra de Segovia

Oposiciones al cuerpo de Prisiones

Para la provisión de 50 plazas más las vacantes que resulten, una vez verificada la oposición previa de los aspirantes propuestos por el Ministerio de la Guerra, de oficiales del cuerpo de Prisiones, se convoca al público en general.

Las condiciones para aspirar a tal concurso son: Ser español, haber cumplido veinte años de edad y no pasar de treinta; no tener antecedentes penales; no haber sido separado de otro cuerpo por faltas administrativas; no padecer enfermedad, ni defecto físico que le impida el desempeño de su cargo; tener estatura mínima de un metro 560 milímetros; y no haber sido reprobado en más de una convocatoria.

La oposición versará sobre las siguientes materias: Gramática castellana, Aritmética, Elemento de Legislación de Prisiones, Código penal y Enjuiciamiento criminal; y lectura y traducción de Francés o de otro idioma al Castellano.

Las instancias suscritas en papel de 11.ª clase, deberán ser dirigidas al ilustrísimo señor director general de Prisiones, en el plazo de 30 días laborables a contar desde el día 5 del actual, acompañando los justificantes de las condiciones exigidas a los aspirantes, debiendo estos someterse a reconocimiento facultativo para comprobar la condición cuarta, por lo que abonará cada opositor la cantidad de 2,50 pesetas y 5 pesetas por derechos de examen.

Una señora que maltrata de palabra y obra a un zapatero

Anoche al hacer este humilde reporter la información en la Inspección de vigilancia, se encontró con que un zapatero estaba denunciando a una señora, que por lo visto se había dignado darle la gran zarapinda.

El caso fué que a una vecina de Margarita García Isabel y de Francisco Arranz Herrero, denunciado y denunciante respectivamente, la habían robado unos pollos.

Estos sabrosos animalitos fueron encontrados en el corral de la casa de la señá Margarita con cuyo motivo la dueña de los pollos armó la gran zambra con la vecina de referencia, la cual irritada por los pinterosos piropos y adjetivos que la dedicó su contrincante y sospechando que los pollos habían sido robados por un hijo del zapatero Francisco y echados después, con no muy buena idea, al corral de su casa, tras de dirigir al zapatero ciertas frases nada encomiásticas le cogió y descargó todas sus iras sobre las espaldas, que de un modo muy cortés puso a su disposición el pobre zapatero y vecino suyo Francisco Arranz.

El hecho pasará al Juzgado y yo no sé donde pasará si se llega a enterar de esta información la iracunda señá Margarita.

CORLAS DE LA CALLE EL PRINCIPE DESTRONADO

Por fin se ha puesto a la venta el tabaco deseado de sesenta. Y lo del Príncipe Albert se encuentra hoy arrinconado ¡Qué placer! Este público ante todo es español y no quiere que de un modo injusto le intenten dar tabaco inglés, pues prefiere no fumar. Al fin tras lucha cruenta ha vuelto el tabaco a mí de sesenta. Váyase el Príncipe ya que nunca el príncipe aquí reinará.

MARIO GUILLEN SALAYA

JUZGADO MUNICIPAL

Registro civil

Ayer se registraron en esta dependencia las defunciones de Jesús García Mata, de un mes, Vicenta Martín Moreno, de cincuenta y dos años, casada y María de la Encarnación Plaza San José, de seis años. Nacimientos, ninguno.

TRÁGICA AVENTURA DE UN SEGOVIANO

toda la armada RODRIGO DE ESCOBEDO, natural de Segovia, según lo afirma Cristóbal Colón en su *Relación del primer viaje para el descubrimiento de las Indias, dirigida a los católicos reyes don Fernando y doña Isabel.* (1)

Con tan fragiles navés y con elementos tan escasos quedó constituida definitivamente la débil escuadra que había de descubrir un nuevo mundo.

II

El 8 de Agosto de 1492, es decir, siete meses después de la rendición de Granada, se daba a la vela la pequeña armada, en el puerto de Palos, con satisfacción inmensa del intrépido navegante por llevar a la práctica sus ensueños de veintitres años, al par que con la zozobra y el temor de sus acompañantes sobrecitados por la incredulidad general que los hizo vacilar repetidas veces.

Pasemos por alto los detalles de aquella navegación asombrosa, referida con el mazo vivo colorido por los historiadores de Indias, al tenor de la *Relación* antedicha, para llegar al suceso de la noche del 11 al 12 de Octubre del mismo año, en la cual la luz divisada entre densa oscuridad por el ojo vigi-

(1) No se sabe si Rodrigo Sánchez de Segovia había nacido en esta ciudad; pero su apellido denota, por lo menos, que era oriundo de ella o sea del linaje de los Sánchez de Segovia.

De RODRIGO DE ESCOBEDO no se puede negar que era segoviano, por afirmarlo así el mismo Cristóbal Colón.

CARLOS DE LECEA Y GARCÍA

lante del gran marino, le anunció la próxima realización del descubrimiento adivinado por su genio prodigioso.

El grito de ¡tierra! ¡tierra! lanzado a las dos de la madrugada de aquel día feliz, y el estruendo formidable del cañón disparado a seguida, que debió resonar en la dilatada superficie del ignoto hemisferio como eco tremebundo del más descomunal suceso, fueron estímulo y aliento vivificador de los desesperados tripulantes de los barcos, en los instantes mismos en que se creían perdidos para siempre en la inmensidad del mar, víctimas de la obcecada obsesión del hombre a quien se entregaron ciegamente.

Excusado es decir el cambio ocurrido en el ánimo de la desalentada gente al vislumbrar, con las suaves y perfumadas auras de la mañana, la hermosa vegetación y los encantos indefinibles de las playas, las riberas y las montañas que ante su vista atónita iban apareciendo.

A la pavorosa excitación de los días anteriores por haber perdido la esperanza de hallar el mundo prometido, sucedió el júbilo inmenso del triunfo, con el arrepentimiento instantáneo de sus quejas y sus malignos propósitos contra el Almirante, las súplicas de perdón, sin vacilar concedido, y la portentosa admiración, al propio tiempo, de las maravillas que en todas direcciones se descubrían.

Cánticos sublimes de lírico entusiasmo inspiró a la poesía el acontecimiento glorioso de aquella jornada memorable. No los comentaremos, por ser nuestro único propósito dar a conocer la intervención que tuviera el segoviano ESCOBEDO al ocurrir el

SANTORAL Y CULTOS DEL DIA

DIA 10

Santos Leoncio, Mauricio, Daniel, Cristóbal, Juanuario, Marino, Nador y Félix, mártires.

En los padres Carmelitas.—A las seis y media de la tarde el ejercicio de novena a la Virgen del Carmen con exposición sacramental, rosario y sermón a cargo del reverendo padre Juan Manuel de San José, carmelita. Como sábado la Comunidad cantará solemne Salve.

En las madres Carmelitas.—Para principio el novenario a la Santísima Virgen del Carmen, a las siete de la tarde.

En la capilla de la calle del Carmen.—También uará principio la misma novena del Carmen. A las ocho de la mañana misa rezada y a las siete y media de la tarde exposición del Santísimo Sacramento, estación mayor, Rosario, novena, gozos, reserva y Salve popular.

En el Santuario de la Puencisla.—A las ocho de la mañana misa cantada como los demás sábados del año, y a las siete de la tarde, salve.

En Corpus Christi.—De siete a ocho de la tarde, el ejercicio de costumbre de la Asociación del culto diario al Santísimo Sacramento.

DIA 11

En los Padres Franciscanos.—A las ocho de la mañana, la misa de comunión general mensual de las Juventudes Antonianas, y a las siete de la tarde, el ejercicio de costumbre.

En el convento de San Vicente el Real. Solemnes cultos con motivo de la fiesta de la traslación del glorioso Patriarca, fundador y legislador de la Comunidad, San Benito abad. A las diez y media de la mañana, misa solemne con Sa Divina Majestad expuesto y panegírico que pronunciará el reverendo Padre Mariano Usero, misionero del I. Corazón de María, y a las cinco y media de la tarde, se cantarán completas y salve, terminándose con la bendición del Santísimo, reserva, himno eucarístico y adoración de la reliquia del Santo.

Audiencia provincial

El juicio de ayer

Ayer se celebró el juicio por hurto del que se acusaba a Rafael Mendoza Montoya y otros varios gitanos.

En vista de que tanto los testigos como el dueño de los corderos robados no supieron decir quien podrían haber sido los autores del hecho, ni que habían visto a estos gitanos con los corderos, el teniente fiscal señor Domingo retiró la acusación siendo absueltos todos ellos.

Actuaban en esta causa como abogado defensor el señor Sanz Gilsanz y como procurador el señor Sánchez.

NOTICIAS Y VIDA DE SOCIEDAD

Disposiciones de la Alcaldía

El alcalde señor Guajardo ha transmitido a la Guardia municipal las órdenes más terminantes para que sean denunciados los conductores de automóviles, motocicletas y bicicletas, que lleven sus vehículos dentro de la población con velocidades exageradas.

También ha prohibido el que se viertan escombros en la Plaza de San Juan y la Alameda existente cerca de los padres Misioneros.

Para mejora de alimentación

(Del Diario Oficial del Ministerio de la Guerra.)

En aquel periódico oficial se publica la Real Orden disponiendo subsista en todo su vigor la de 25 de Mayo último, por la que se concedía el disfrute de 075 pesetas alarias de mejora de alimentación a todos los cabos de banda, músicos de tercera, cabos y obreros filiales de Artillería, así como también a los cabos y soldados cuando están con licencia por enfermos.

Expresión de gratitud

En nombre de las Instituciones benéficas, el Comedor de Caridad, Gota de Leche y Casa cuna de San José, expresamos su gratitud a la distinguida señorita Rosita Carrillo y Polo, por los donativos en metálico remitidos a esas humanitarias entidades, de que dimos cuenta en nuestro número de ayer.

Artículo interesante

En la Prensa de Madrid, nuestro querido colaborador y amigo don Gustavo Breaña, publica en Hoy un artículo muy interesante de vulgarización científica, titulado «Hormas explosivas».

De días

Hoy celebran su fiesta onomástica las distinguidas señora y señorita de Moreno (don Leopoldo) las señoritas de Torre y Marabona y la respetable señora doña Amalia Velasco, recientemente llegada a Segovia, de temporada veraniega.

El bar Juan Bravo

El dueño del acreditado bar Juan Bravo, tiene sumo gusto en ofrecer al público el ya famoso mantecado, especialidad de esta casa, así como también refrescos y helados de todas clases y las cervezas marcas «Aguila» y Mahou muy frias en botellas y barriles.

Para el personal auxiliar de tribunales

El ministro de Gracia y Justicia, ha dictado una Real orden concediendo al personal auxiliar de los Tribunales los beneficios que en sus haberes les concede la vigente ley de Presupuesto.

Toma de posesión

Ayer tomó posesión en esta Jefatura del Catastro el nuevo Geómetra don Julián Clavel Gil.

¡A la cola!

Ayer después de muchos días en que no se exponía en los estancos otra clase de tabaco que el americano o de bote, se vendió alguna cantidad de las elaboraciones ordinarias.

Con tal motivo se formaron grandes colas a las puertas de las expendurias agotándose en breve tiempo las existencias de este tabaco.

En algunos sitios se produjeron incidentes entre coliteros, lo cual nada tiene de particular, por aquello de que es lógico y natural que la cola se pegue.

Ascenso

Ha sido ascendido al sueldo anual de 5.000 pesetas, el inspector técnico de la renta del timbre, de esta ciudad y buen amigo nuestro, don Manuel Brana. Euzabadena.

En Comisión

Don Joaquín Muñoz de Luna, oficial del Cuerpo de Telégrafos de esta Sección, ha sido destinado en Comisión a la estación telegráfica de Tiernas (Ziragoza).

En el Cine Ideal

Hoy, a las siete y media de la tarde y diez y media de la noche tendrán lugar en el amplio salón Cine Ideal, una escogida función de cinematógrafo y variedades.

Después de proyectarse unas muy interesantes películas, hará su aparición, como fin de fiesta, la hermosa canzonetista Maruja del Oro, con un variado repertorio.

Nuevos alumnos

Han aprobado el ingreso en la Academia de Artillería don Jesús y don José Cifuentes, don Luis Cug de Hoyos y don Rafael López Varela.

Acerca de las pólizas y letras de cambio

Por Real orden se ha dispuesto que las letras de cambio y pólizas de prestamos con garantía de la clase tercera de 25 pesetas, que tienen la nota de habitación para cuantía de 7.500,01 a 17.000 pesetas, se entiendan habitadas para todos los efectos legales, para cuantía de 7.500,01 a 17.500.

Viajeros

Se encuentra en Segovia don Antonio Moreno, médico de Cabezoa.

Han salido para Cuénar don Amador de Lamo y para Sepúlveda don Vicente Sacristán, donde pasará la temporada de verano.

Hemos saludado a don Emilio Barrio, médico de Torrecaballeros.

Ayer pasó unas horas en Segovia don Ernesto Miguélañez, hijo del señor depositario del Ayuntamiento de Carbonero el mayor don Ildefonso Miguélañez.

Ha llegado el diputado provincial por Sepúlveda don Pedro Abad.

Ayer ha salido para Navacía, donde pasará la temporada de verano el redactor de Blanco y Negro e inspirado poeta don Mariano Zarita, con su distinguida familia.

Han llegado a esta población, con propósito de pasar en ella la temporada estival la distinguida señora doña Amalia Velasco y su hermana Adela, entusiastas segovianas que dedican a esta ciudad y a sus tradiciones religiosas el más fervoroso culto.

Han llegado de temporada veraniega a Nava de la Asunción don Felipe Abel de Lafuente señora y encantadoras hijas Visita, Matilde, Moesta y Pilar, a quienes deseamos sea grata la estancia en dicha villa, donde cuentan con cercanos parientes y numerosos amigos.

Ultima hora

Percance en el tren de anoche

A la llegada del tren mixto que tiene su entrada en esta estación a la una de la madrugada, uno de los viajeros, natural de un pueblo de esta provincia, tuvo la desgracia, al apearse, de sufrir una caída, produciéndose varias lesiones de las que fué curado en la casa de Socorro, siendo trasladado al domicilio de un individuo de su familia, residente en esta capital.

La verbena de anoche

Con una animación verdaderamente extraordinaria se celebró anoche en el Frontón Polo la verbena organizada por la juventud segoviana, ávida de observar a sus bellas paisanas.

Los ballabios, que se sucedieron sin interrupción, estuvieron interpretados por varios músicos de la banda de la Academia y el consabido piano de manubrio, propio de este género de espectáculo.

La concurrencia fue muy selecta y numerosa, haciendo varias muchachas el clásico mantón de Manila, que tanto las favorece, encontrándose entre ellas Araceli de León, Felisa Cano, Carmen Fontán, Paz Méndez, Manola Carretero, Paz Benito, Pilar Camarero, Pilar y Anita Gómez Aleman, Pepita Vanda, Rosario González, Quirito Manzanares, Paz Bayo, Lola Guardo, Carmen Torrepano, Mercedes y Maruja Alvarez, Mariana y Sofía Vera, Felisa Sanz, Carmen Conde y las de Reguera, Artaza, Gracia, Gimeno, Casiro y otras muchas cuyos nombres lamentamos no recordar.

El local estaba artísticamente adornado con faroles, guirnaldas, ramaje, esoucos y pabellones.

La animación no decayó hasta las primeras horas de la madrugada.

La fiesta resultó en extremo agradable y brillante, siendo de desear se repita con frecuencia.



Nuevo garage E. DE SOUSA

ROBLE, 20 y ESCULTOR MARINAS, 3 y 6

Neumáticos MICHELIN | Unico y bien surtido depósito en la provincia. | Todas las clases y medidas. | Vulcanización rápida y garantizada de cubiertas y cámaras. | Automovilidad. | Aceites VACUUM | Accesorios para automóviles, motocicletas y bicicletas | Jaulas | Fosos TELEFONO, 146.

AUTOPIANO 88 NOTAS

Seminuevo. Se vende: Plaza de Santa Eulalia, núm. 10, 2.º. Horas, de cuatro a seis.

Teléfono de La Tierra, 143.

BANCO MATRITENSE

SOCIEDAD COOPERATIVA DE CREDITO FUNDADA EN 1911

DOMICILIO SOCIAL: MADRID

OFICINAS EN

Aguilar de la Frontera, Alcaudete, Alcázar de San Juan, Baena, Cabra, Carcabuey, Castro del Río, Córdoba, Granada, Guadix, Jaén, Jerez de Caballeros, Logroñán, Lucena, Málaga, Montilla, Plasencia, Pozoblanco, Priego, Rute, San Vicente de Alcántara, SEGOVIA, Sevilla, Talavera de la Reina, Tomelloso, Torrijos, Trujillo, Valdepeñas y Valencia de Alcántara.

EMISION DE ACCIONES Y OBLIGACIONES de cincuenta pesetas nominales, devengando altos tipos de interés INTERESES QUE SE ABONAN:

	Por ciento
A la vista.....	5
A tres meses.....	5 1/2
A seis meses.....	6
A un año.....	6 1/2
A dos años.....	7
A cinco años.....	8 1/2

OFICINAS EN SEGOVIA: COLON NUM. 9

AMA DE GRÍA

Se necesita para casa de sus padres. Informarán en Zarzuela del Monte, Daniel Martín.

CASA DE BAÑOS

SAN FRANCISCO, 23 Segovia

Los individuos y los pueblos que carecen de ideales no merecen la consideración del Presente ni los honores de la Historia



JULIO

10

SABADO

El verdadero gobierno no consiste en conocer lo nuestro, mejorar lo nuestro y defender lo nuestro, por amor a Segovia.

Al cerrar la edición

(Por telégrafo y teléfono)

(Madrid 2 madrugada)

La mañana del presidente. Los coroneles de la reserva. Viaje del vizconde de Eza. Los sucesos del cuartel del Carmen

La mañana del presidente

Han visitado al señor Dato esta mañana don Basilio Paraiso, el director de «Las Noticias», de Lisboa, el señor Gutiérrez de la Vega, el marqués de los Encinares, el gobernador de Cáceres y una comisión de Barcelona presidida por el señor Bartrina.

Los coroneles de la Reserva

También estuvieron a visitar al señor Dato para rogarle interponga su influencia en su favor, una comisión de coroneles de la escala de Reserva que desean que cuando haya crédito en el presupuesto, se les destine a determinados servicios, con lo que mejoraría su situación económica.

Sin noticias

A la hora acostumbrada, recibió el señor Dato a los periodistas en el Ministerio de Marina anunciándoles que hoy tenía muy pocas noticias que comunicarlos.

El viaje regio

Les dijo que anoche, a las once y media, habían llegado los reyes a Londres sin novedad, y que esta mañana había él teleografiado al rey diciéndole que no había novedad alguna.

Aplazamiento

Anunció que el Consejo que tenía propósito de reunir mañana a la tarde, ha sido aplazado hasta el lunes a las diez de la mañana, por hallarse ausente el ministro de Fomento, que ha tenido que asistir a una boda.

En el Consejo del lunes se tratarán cosas importantes que hay pendientes.

EN GOBERNACION

De madrugada

El subsecretario de la Gobernación confirmó esta madrugada que se ha resuelto la huelga de albañiles de Avila.

El caciquismo

Una comisión de la Confederación Nacional Católica Agraria y Sindicatos de Vianos ha visitado al ministro de la Gobernación para protestar de que el gobernador de Albacete, influido por el caciquismo de la comarca, no quiere admitirle la documentación que previene la ley de 30 de Junio de 1887, y les hace objeto de otras persecuciones.

Huelgas solucionadas

Según manifestó el señor Ruano este mediodía a los periodistas se había solucionado la huelga de alpargateros de Castellón y la de los funcionarios del Ayuntamiento de Santander, correspondiendo el éxito de ésta al alcalde por su feliz intervención.

EN HACIENDA

Cigarreras que protestan

Una numerosa comisión de obreras cigarreras de la Fábrica de Tabacos, estuvo esta mañana en el Ministerio de Hacienda, con el propósito de ver al señor Domínguez Pascual, no consiguiéndolo debido a lo ocupado que se encontraba en aquellos momentos.

Estas expusieron el deseo de que se hiciera una depuración del censo de obreras de esta fábrica, con el objeto de que la Federación socialista, constituida por algunas de sus compañeras, no les hiciera, como hasta la fecha viene ocurriendo, objeto de sus amenazas por resistirse a ingresar en la citada Federación, que se vale—según éstas dijeron—de incluir en las listas a personas completamente ajenas, y que no cesan de maltratarlas de palabra; y en evitación de que algún día, por causa de las cigarreras asociadas, pudieran ocurrir incidentes desagradables, creían del todo necesaria esta depuración de elementos extraños.

El señor Torralva, secretario del ministro, prometió trasladar el ruego a éste, y les anticipó, serian complacidas en la petición.

Consejo de Estado

Esta mañana a las once, se ha reunido el pleno del Consejo de Estado con asistencia del ministro de la Gobernación, en representación del Gobierno, para dar posesión del cargo de consejero al general Aguilera, no pudiendo hacerlo también respecto del general Flórez por encontrarse éste enfermo.

En el acto de la posesión se pronunciaron los acostumbrados discursos.

EN GUERRA

Retiro de clases de tropa

Se ha dispuesto, con carácter general y como aclaración a la base sexta de la ley de 29 de Junio de 1918 que, para regular el retiro de las clases de tropa acogidas a sus beneficios, es condición precisa la de llevar dos años en posesión del último empleo.

EN FOMENTO

Se han recibido en este Ministerio varios comunicados de los Ayuntamientos de algunas poblaciones, solicitando la pronta fijación de la tasa para el trigo.

Regreso del señor Canals

Mañana en el expés, regresará de Barcelona el subsecretario de la Presidencia señor Canals.

Detenciones importantes

La policía ha detenido a varios cómplices de la llamada «Banda de los trece» que organizó varios aten-

LA SUIZA

DIA 10

Almuerzo (de doce a tres de la tarde)

Huevos al espejo
Merluza a la vinagreta
Solomillo a la printanier
Pasta
Pan y vino, aparte
Frutas 3 postres.

Comida (de nueve en adelante)

Huevos fritos con tomate
Merluza salsa ravigoles
Ternera a la jardinera
Postre
Pan y vino, aparte
Frutas 3 postres.

Café-Restaurant La Suiza

PLAZA MAYOR NUM. 42

tados, entre ellos el llavado a cabo contra un panadero en la calle de Lista.

El Consejo del lunes

Según manifestó el señor Dato a los periodistas, el Consejo de ministros que ha de celebrarse el lunes próximo, se dedicará casi exclusivamente a la discusión del plan de abastecimiento nacional de trigos y harinas.

Los agentes de Bolsa

La Junta sindical de agentes de Bolsa de Madrid, ha pedido al presidente del Consejo, que se aplique la semana inglesa, o sea, que se suprima la sesión los sábados.

El robo en el Museo

La policía ha averiguado sobre el asunto del robo en el Museo, que uno de los autores de la copia, con la que se pretendía sustituir al Greco auténtico, ha conseguido fugarse, hallándose actualmente en París.

En los centros policíacos se ha negado que la copia en cuestión, haya caído en poder de la policía.

Ayer, se detuvo a una señorita inglesa, que visitaba asiduamente la sala de retratos, por lo que recayeron sospechas sobre ella. Pero en vista de las declaraciones prestadas por la detenida, y de haber respondido de ella personas respetables, ha sido puesta en libertad.

De provincias

El viaje del ministro de la Guerra

Algeciras, 9.—Hoy, ha embarcado en el crucero «Príncipe de Asturias» el vizconde de Eza, que se dirige a Ceuta, para realizar una visita de inspección a nuestra zona del protectorado en Africa.

Entrega de reales despachos

Toledo, 9.—Con asistencia de las autoridades civiles y militares, se ha celebrado en el patio del Alcázar con toda solemnidad, el acto de entrega de reales despachos a los recientes alféreces de Infantería.

Los nuevos oficiales dieron un beso de despedida a la bandera, y recogieron los reales despachos de manos del coronel director de la Academia, desfilando a continuación el batallón de alumnos, que en correcta formación habían presenciado la ceremonia.

El director pronunció un discurso de tonos patrióticos terminando con vivas a España, al Rey y al Ejército, que fueron calurosamente contestados.

No hay peste bubónica

Alicante, 9.—El inspector de Sanidad ha comprobado que es inexacta la noticia de que en esta capital haya algunos casos de peste bubónica.

Se originó la alarma de las mismas precauciones que las autoridades han tomado con los pasajeros y tripulantes de los barcos que proceden de la Argentina.

Asagurábase que en una casilla de las afueras había un enfermo de peste bubónica.

El inspector comprobó que se trataba de un descargador de trigo argentino que padece fiebre y tiene un absceso inguinal a consecuencia de una herida por arma de fuego.

Los sucesos del cuartel del Carmen

Zaragoza, 9.—Hoy se ha reunido el Consejo de Guerra que ha de juzgar a veinte soldados y un paisano que se suponen complicados en la rebelión del cuartel del Carmen.

Preside el teniente coronel señor Escudero. La sala está atestada de público, pues hay gran expectación por esta vista.

El fiscal pide ocho penas de muerte y trece de cadena perpétua.

El entierro del señor Torner

Barcelona, 9.—Mañana, se dará sepultura a los restos del inspector de vigilancia señor Torner, muerto trágicamente en el desafío de que ya dimos cuenta a nuestros lectores.

Parece ser que una comisión del cuerpo a que pertenecía el difunto, protestará ante el señor Arlegui, del hecho que quitó la vida a su compañero.